
 

1 

 

Niederschrift Nr. 6 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales und Tourismus Tellingstedt  

am Montag, 12. August 2019, auf dem Spielplatz Wesselhorn, 'Hütte', Tellingstedt 
 
Beginn: 18:00 Uhr    Ende: 20:10 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Herr Ulrich Althoff als Vorsitzender 
Herr Thies Jasper 
Herr Gerrit Heckens 
Frau Miriam Glüsing 
Herr Michael Jacobs 
Frau Heidi Bibow 
Herr Stefan Gerckens 
Herr Norbert Arens 
Herr Andreas Amberg 
 
Als Gäste anwesend: 
Herr Burkhard Büsing, DLZ 
16 Einwohner 
 
Von der Verwaltung: 
Frau Ulrike Soldwedel als Protokollführerin  
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
Der Vorsitzende beantragt, den TOP 6 „Zukunft des Spielplatzes Wesselhorn“ mit TOP 
4 „Situation des Jugendtreffs“ zu tauschen. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.  
 
Der Vorsitzende beantragt weiterhin, die Öffentlichkeit für den Tagesordnungspunkt  
8. Verwaltung des Lindemann-Nachlasses und Gründung eines Beirates 

auszuschließen, weil berechtigte Einzelinteressen berührt werden. Das Wort zum An-
trag wird nicht gewünscht. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
Tagesordnung: 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschrift Nr. 5 der letzten Sitzung vom 17.06.2019 
3. Mitteilungen 
4. Zukunft des Spielplatzes Wesselhorn 
5. Planung der touristischen Weiterentwicklung Tellingstedts 
6. Situation des Jugendtreffs 
7. Eingaben und Anfragen 
 Nicht öffentlich: 
8. Verwaltung des Lindemann-Nachlasses und Gründung eines Beirates 
  
 Öffentlich: 
9. Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
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TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Eine Einwohnerin teilt mit, dass auf dem Schul-Spielplatz an der „neuen Schule“ Ecke 
Teichstraße ein Berg Rasenschnitt unter dem Pflaumenbaum liegt.  
Hier besteht die Gefahr, dass Kinder von Wespen gestochen werden, denn die Kin-
derwippe befindet sich in unmittelbarer Nähe.  
Der Vorsitzende kümmert sich darum, dass zumindest der Rasenschnitt dort nicht 
mehr gelagert wird. 
 
 

TOP 2. Niederschrift Nr. 5 der letzten Sitzung vom 17.06.2019   
 
Die Niederschrift wird zustimmend zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 3. Mitteilungen   
 
Der Vorsitzende lädt alle Anwesenden zum anschließenden Grillen hier auf dem Spiel-
platz Wesselhorn herzlich ein und hofft auf ein gemütliches Beisammensein. 
 
Die Bürgermeisterin macht folgende Mitteilungen: 

- Die Gemeinde Tellingstedt nimmt mit dem Bollerwagen am Umzug des Volksfestes 
teil.  

- Die Klaus-Groth-Wanderung findet am 20.09.2019 statt. Die Abschlussveranstal-
tung wird in der Bahnhofstraße am Umkleidegebäude ausgerichtet. Es wird hier ein 
Zelt aufgebaut und, da dieses Datum mitten in den „Dithmarscher Kohltagen“ liegt, 
wird ein Caterer u. A. eine Kohlpfanne anbieten. 

- Die Seniorenfahrt der Gemeinden Tellingstedt, Hövede und Westerborstel hat statt-
gefunden. Es haben 98 Einwohner teilgenommen. Die Eigenbeteiligung muss neu 
überdacht werden. 

- Am 4. August fand eine Gedenkfeier zum 50. Todestag von Alexandra statt. 
 
Andreas Amberg teilt mit, dass die Besichtigung der Spielplätze für den 29. August 
terminiert ist. Alle Ausschussmitglieder sind aufgerufen, sich um 18.00 Uhr in der 
Teichstraße zu treffen und von hier aus die Besichtigungstour starten. Anschließend 
lädt Herr Amberg zur Einkehr bei sich ein. 
 
 

TOP 4. Zukunft des Spielplatzes Wesselhorn   
 
Der Vorsitzende der Interessengemeinschaft Wesselhorn, H. O. Droßmann, berichtet 
über die Entstehung der Interessengemeinschaft. Vor fast 40 Jahren hat die Interes-
sengemeinschaft das Grundstück (damals noch Brachland) von der Gemeinde (Bür-
germeister Bönsch) in Obhut genommen. Die Interessengemeinschaft hat mit großem 
Einsatz den Spielplatz zu dem gemacht, was er heute ist.  
 
Herr Droßmann teilt weiter mit, dass die abgeschlossene Versicherung zum 
31.03.2020 zu kündigen wäre und bittet den Ausschuss um Übernahme der Verantwor-
tung für diesen wunderschönen Spielplatz ab dem 01. April 2020. 
Weiter bittet er darum, dass dieses Grundstück auch weiterhin für jedermann zugäng-
lich bleiben soll. 
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Die Pflege des auf dem Grundstück stehenden „Toilettenhäuschens“ und des „Bretter-
pavillions“ wird er mit einigen Helfern weiter übernehmen. 
Zwei anwesende Kinder werden nach ihrer Meinung zum Spielplatz gefragt. Die beiden 
sind sich einig, dass der Spielplatz unbedingt bleiben soll. 
Der Spielplatz wird auch von Schulklassen genutzt. 
 
Die Anwesenden tauschen sich zum Thema aus und sich einig, dass dieser Spielplatz, 
auch wenn es sicherlich einiges an Geld kosten wird, es unbedingt wert ist, erhalten zu 
werden. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales und Tourismus empfiehlt der Gemeindevertretung die 
Übernahme des Spielplatzes Wesselhorn. 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig 
 
 
TOP 5. Planung der touristischen Weiterentwicklung Tellingstedts   
 
Bereits in der Sitzung am 17.06.2019 gab Frau Thießen (Tourismusbeauftragte 
des Amtes Eider) folgende Informationen bekannt 

 Es wird das Gespräch mit dem Kreis gesucht, wegen Pflege des Welmbüttler Wal-
des, um diesen als Naherholungsgebiet attraktiver zu machen. 

 Entwicklung eines Konzepts zur gemeinsamen Bereitschaftserklärung aller Ge-
meinden im Amtsgebiet und übergemeindlichen Radwege zu pflegen 

 Einbindung des FIZ in das Tourismuskonzept des Amtes wird angestrebt 

 Gespräche mit Vermietern im Nahbereich Tellingstedt werden geführt 
 
Werbe-Banner für Wohnmobil-Stellplätze 
Gerrit Heckens berichtet über die Anschaffung von drei Stück Bannern, um für die 
Wohnmobil-Stellplätze zu werben und zeigt eine Ausfertigung. Das Anbringen soll um-
gehend erfolgen. 
 
Homepage 
Matthias Schlüter erkundigt sich nach der Tellingstedter Homepage und fragt, ob es für 
diese Seite auch Nutzerzahlen gibt und wie aktuell die Homepage ist. 
Dazu teilt Andreas Amberg mit, dass die Homepage aktualisiert wird, bzw. dass die 
meisten Informationen dort extra statisch gemacht sind um nicht Gefahr zu laufen, dass 
dort „veraltete Daten“ zu finden sind. Die Termine auf der Homepage werden vom FIZ 
aktualisiert. Es wird darüber diskutiert, ob das FIZ evtl. mehr Berechtigungen für die 
Homepage bekommen könnte als nur die Termine zu aktualisieren. 
Herr Amberg teilt mit, dass die Firma Egol etwaige Änderungen auf der Homepage je-
derzeit vornehmen würden. 
Es wird sich darüber ausgetauscht, ob die Homepage noch zeitgemäß ist und ob evtl. 
auch über Facebook nachgedacht werden kann/muss.  
Weiter stellt sich die Frage, wer sich dann um diese weitere Aufgabe kümmert, worauf-
hin Herr Arens das Stichwort „Kümmerer“ in den Raum wirft. 
Der Ausschuss kommt überein, dass die Firma Egol zur nächsten Sitzung eingeladen 
werden soll, um Informationen zur Homepage zu geben. Gleichzeitig wird Kontakt mit 
dem „Kümmerer“ der Gemeinde Hennstedt aufgenommen. 
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Der Ausschuss erhofft sich hier nähere Angaben zum Aufgabenbereich und zum Ar-
beitsaufwand des „Kümmerers“. 
 
Wanderwege 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die Gemeinde gute Chancen hat, eine Förderung der 
ETS für eine Werbe-Tafel für die Wanderwege der Gemeinde zu bekommen.  
Letzter Tag um diesen Förderantrag bei der ETS zu stellen ist der 28. August 2019. 
Der anwesende Stefan Gerckens erklärt sich bereit, ein entsprechendes Angebot von 
der bekannten Eckernförder Fachfirma anzufordern und die Antragspapiere für die 
Förderung auszufüllen.  
Der Ausschuss stellt sich eine Tafel mit beidseitigem Druck vor. Auf der einen Seite die 
Wanderwege rund um Tellingstedt und auf der Rückseite das Amtsgebiet. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales und Tourismus beschließt den Antrag auf Förderung der 
Werbetafel bis zum 28.08.2019 bei der ETS zu stellen. 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig 

 
 
TOP 6. Situation des Jugendtreffs   
 
Der Mietvertrag für den Jugendtreff endet am 30. September 2019. Bis dahin muss die 
Räumung organisiert und abgeschlossen sein.  
Die Bürgermeisterin nimmt mit der Schule Kontakt auf, um evtl. die Geräte unterstellen 
zu können.  
Außerdem muss überlegt werden, wohin das Archiv verlegt werden soll. 
 
Der Ausschuss kommt überein, dass ein Jugendtreff wieder in der Gemeinde installiert 
werden soll. 

Hierzu gibt es verschiedene Ideen: 

 Besichtigung anderer Jugendzentren (Beispiel Marne und Hennstedt) 

 Kontaktaufnahme mit der Schule, um Fragebögen mit Wünschen der Jugendlichen 
zu erstellen und ggf. an Schüler zu verteilen 

 
Herr Arens berichtet von einem anstehenden Termin der Gemeinde mit der Kirche. 
Hier geht es hauptsächlich um die Liegenschaften der Kirche. Es gilt herauszufinden 
ob evtl. eine Kooperation mit der Kirche eingegangen werden kann, um ein Jugend-
zentrum in der Gemeinde zu installieren. 
 
Über dieses Thema wird in der nächsten Sitzung erneut gesprochen.  
Der Termin mit der Kirche hat dann stattgefunden und es wird neue Erkenntnisse ge-
ben. 
 
 

TOP 7. Eingaben und Anfragen   
 
Matthias Schlüter regt an, über ein Ferienprogramm in Tellingstedt nachzudenken. 
Die Idee wird als positiv angesehen und sowohl Matthias Schlüter als auch Miriam Glü-
sing erklären sich bereit, für das kommende Jahr ein Programm für die Ferien zu erar-
beiten. 
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Die Mitarbeiterin des Jugendzentrums, Frau Susanne Schulz soll mit ins Boot geholt 
werden. Mit ihr gemeinsam sollen Ideen gesammelt und dann ein entsprechendes Pro-
gramm erstellt werden. 
Ziel ist es, in den kommenden Ferien zwei Angebote pro Ferienwoche anzubieten. 
Hierzu sollen auch Gespräche mit den ortsansässigen Vereinen geführt werden. 
Es wird über die Gründung eines „Bürgervereins“ gesprochen. Dieser könnte sich dann 
künftig um solche Aktionen kümmern. 
 
 
TOP 9. Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse   
 
Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit gibt der Vorsitzende die im nicht öffentlichen 
Teil gefassten Beschlüsse bekannt.  
 
 

 
 
 
 
 
 

Althoff  Soldwedel 
Vorsitzender  Protokollführerin 

 
Verteiler: 
 
Auss.mitgl.+GV, GB-Leitung, GSB, AV, Akte, Auszüge verteilt, Freigabe Ratsinfo, Protokollbuch. (sp) 

 
 


